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三津浜地区タウンミーティングでいただいた意見等と市の回答 

☆ 項 目 意 見 の 内 容 
対応可能性と 

対応時期 

対応策または 

不可能な理由等 
担当課 

1 

水産市場 水産市場について、観光施設がい

つごろできるか、また場所の予定

地について知りたい。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

■検討中 

□不可能 

□その他 

三津の朝市の誘客施設の整備については、

地元関係者の皆さんと協議する中で様々なご

意見やご提案をいただいたことから、現在、

マーケティングや経営コンサルティングの視

点から、施設の事業化可能性調査を行ってい

ます。 

今後、１２月末に事業化可能性の調査結果

が出ることから、その成果を踏まえ関係者の

皆さんと協議するとともに、施設のあり方に

ついても検討していきたいと考えています。 

坂の上の雲 

まちづくりチーム 

山本 彰一 

948-6942 

2 

まちづくり 三津大可賀公園の駐車場として、

近くのパチンコ屋の駐車場が利用

できないか検討してほしい。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

■検討中 

□不可能 

□その他 

それぞれの店舗の駐車場は、お客さま用に

用意しているものであり、市が公園利用者用

としての利用をお願いすることは困難である

と考えています。 

今後、公園内に駐車場を確保できるかどう

か公園管理協力会などの意見をお聞きして検

討したいと考えています。 

公園緑地課 

菅 正人 

948-6497 

3 

地域活性

化 

三津ハマルはしばらく続く事業な

のか。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

三津浜地区にぎわい創出事務所 三津ハマ

ルは、三津浜地区のまちづくり支援及び空家

や古民家等の利活用を図ることを目的に開設

したもので、当分の間は継続していきたいと

考えています。 

坂の上の雲 

まちづくりチーム 

山本 彰一 

948-6942 
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4 

防災 高層ビルを一時的な避難場所とし

て扱うことはできないか。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

■検討中 

□不可能 

□その他 

現在、津波などからの避難場所として、津

波避難ビルなどの指定はしていませんが、今

年度に修正予定の松山市地域防災計画の中で

避難所を再考しており、特に災害時要援護者

や水防活動等に従事する消防団員などの緊急

避難場所として、津波避難ビルなどの指定も

視野に入れ検討したいと考えています。 

平成２５年６月１０日に愛媛県が公表した

被害想定調査報告での南海トラフ巨大地震の

場合、松山市の最大震度は７、津波最大高は

興居島の由良港で３．９ｍ、震源域から伝播

してくる直接的な津波の影響を受けるのは、

松山港で約１１５分後と予想されていますの

で、それまでに、津波が及ぶ恐れのない場所

に避難してください。 

三津浜地区は沿岸部に位置する地域ですの

で、海岸や津波の遡上の恐れがある宮前川な

どの河川から離れた内陸部や丘陵部の方向に

避難することが適切と考えられますので、警

報等発令に合わせて避難ができるよう、日頃

から避難場所、避難経路等の確認などをお願

いします。 

危機管理担当部長付 

矢野 秋文 

948-6793 
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5 

水産市場 水産市場の先の県の土地を利活用

できないか。また冷凍庫が大きく

三津の景観を害しているのでなん

とかしてほしい。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

ご意見の土地は、港湾法で定める港湾貨物の

保管を目的とする愛媛県の港湾施設で、前面の

岸壁と一体で運用されています。現在、荷役業

者が使用しており、その目的外で常時使用する

ことは認められないことから、松山市としては

この土地を利活用することは困難と考えてい

ます。 

空港港湾課 

升本 一 

948-6491 

 

 

6 

まちづくり 老朽化した空き家を取り壊して空

き地にすると固定資産税が高くな

ってしまうので、取り壊したら税

金を免除するというような政策は

とれないか。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

■検討中（研究中） 

□不可能 

□その他 

更地の固定資産税の減免については、空き家

を適正に管理されている方との不平等感が拭

えず、適正な管理に対する意識の低下が懸念さ

れるため慎重な検討が必要と考えており、他の

施策を含め検討していきたいと考えています。 

 

資産税課 

松田 俊二 

948-6315 

7 

子育て支

援 

児童館などみんなで楽しく遊べる

場所をつくってほしい。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

近隣の児童館からの距離が三津浜地区より

も遠い地区も多いことから、現状では三津浜地

区への児童館設置は困難と考えています。児童

館にこだわらず、「みんなで楽しく遊べる場所

づくり」について検討していきたいと考えてい

ます。 

子育て支援課 

重谷 治 

948-6411 

8 

都市整備 市道の歩道で傾斜がきついところ

が多くある。歩きやすい安全な歩

道をつくってもらいたい。 

 

■可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

□その他 

歩道の整備の際には、傾斜に配慮し、高齢者

や、体の不自由な方にも歩き易い整備方法を検

討していきます。 

道路管理課 

藤家 孝博 

948-6478 
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9 

まちづくり 三津の商店街のアーケードを復活

させてほしい。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

三津浜商店街は、地域の皆さんと協議のう

え、青空の見える明るい商店街として、約 8

年前にアーケードを撤去しました。今では飲食

店等の新たな店舗が出店したり、公園を使った

イベントが催されるなど活気が出てきていま

す。 

今後も商店街の皆さんの意見を聴きながら、

三津浜地区の活性化を支援していきたいと思

います。 

地域経済課 

稲田 一範 

948-6548 

10 

まちづくり 地域に関する事業が住民に知らさ

れずに進むことがあるので、統一

して情報を流してほしい。また事

業を行う際は事前に経緯など調査

してからやってほしい。 

■可 能 

■対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

「三津ハマル」や各種イベントなど、三津浜

地域に関する情報については、広報まつやまや

ホームページはもちろん、様々な媒体を使って

情報発信をしています。 

今後も、様々な方法で市民の皆さんに情報発

信していきたいと考えています。 

各種の事業実施にあたっては、説明会の開催

などにより地域の皆さんにお知らせしている

ほか、ワークショップ等により地域の皆さんに

直接事業に参画いただくなど、それぞれの事業

に合わせた方法で、地域の皆さんの声の反映を

図っています。 

坂の上の雲 

まちづくりチーム 

山本 彰一 

948-6942 

タウンミーティング課 

片岡 泰広 

948-6383 

11 

地域活性

化 

三津浜焼きが有名なので、三津浜

広場のようなところがあるとにぎ

やかで楽しいと思う。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

■検討中 

□不可能 

□その他 

三津浜地区には「海」があり、「港」があり、

「おいしい魚」があります。また、地域の皆さ

んに愛されるご当地グルメの「三津浜焼き」 

や「鯛めし」、「松山鮓」も有名で、地域固有の

「食文化」が育まれています。 

こうした三津浜地区の魅力の一つである「食

文化」を活用することも、まちづくりにつなが

るものと考えています。 

坂の上の雲 

まちづくりチーム 

山本 彰一 

948-6942 
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12 

安全安心 通学路のカラー舗装について。緑

色がついてないところはつけてほ

しい。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

■検討中 

□不可能 

□その他 

通学路の安全対策として昨年度、通学路の緊

急点検を実施し、箇所ごとに対策を検討し、カ

ラー舗装対策の効果があると判断された箇所

について対策を進めています。 

通学路の安全対策については、箇所に応じた

対策を検討していきますので、学校にご相談く

ださい。 

道路管理課 

岡田 拓也 

948-6478 

学校教育課 

吉岡 祐郁 

948-6590 

13 

学校教育 三津浜中学校の戸棚について。戸

棚については大規模改修時に対応

と言われた。それはどういうこと

か。また、教室の広さについても、

配慮してほしい。新しい北中学校

と三津浜中学校の教室の広さはど

うか。 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

学校の校舎については建設後、一定年数が経

過した際に、老朽化対応として全面的な改修工

事を行っています。それに合わせて、戸棚の改

修を行っている例もあります。三津浜中学校

は、平成２２年度に耐震補強工事に合わせて大

規模改修の工事を完了しており、現在のとこ

ろ、今後の改修計画はありません。 

なお、三津浜中学校の普通教室の広さは 

６９．３㎡で、北中学校の普通教室と同じ面積

です。 

学習施設課 

二宮 仁志 

948-6873 

14 

安全安心 三津浜中学校北側（松江橋交差点）

の歩道橋の階段の滑り止めが欠け

ている。また手すりが低いので高

くしてほしい。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

三津浜中学校北側（松江橋交差点）の歩道橋

は、愛媛県が管理していますので、ご意見を愛

媛県に伝えました。 

道路管理課 

寺本 司郎 

948-6471 
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15 

まちづくり タウンミーティングの広報につい

て、半年に一回とか各地域でのタ

ウンミーティングの情報を広報紙

に載せてもらいたい。 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

■検討中 

□不可能 

□その他 

タウンミーティングの様子は、概要等を広

報まつやまでお伝えしているほか、議事録、

意見対応表をホームページでお知らせしてい

ます。 

タウンミーティングの議事録等の全てを限

られた広報紙の紙面に掲載することは複数の

紙面を必要とするため困難ですので、詳細に

ついてはホームページをご覧いただきたいと

思います。 

なお、タウンミーティングの開催状況等に

ついては機会をとらえ、広報紙でも特集など

でお知らせしていきたいと考えています。 

タウンミーティング課 

片岡 泰広 

948-6383 

 


